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POLÍTICA 
El presidente del comité directivo estatal del PAN Edmundo Guajardo, será el primer militante del partido en 
acudir ante la comisión de conciliación y derechos de los militantes, al acusar al diputado Fernando Urbiola por 
las declaraciones que éste hiciera en su contra sobre el caso Armando Rivera, esto lo asegura el integrante de 
la comisión Alejandro Straffon. (PC) 
 
La comisión de conciliación y derechos de los militantes del comité estatal del PAN, investigará las 
declaraciones del diputado Fernando Urbiola Ledesma quien aseguró que el dirigente Edmundo Guajardo ya 
sabía que Armando Rivera no aparecía en las listas para elegir consejeros nacionales. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión de conciliación y derechos partidistas del comité estatal del PAN llamará al diputado 
Fernando Urbiola Ledesma y a Edmundo Guajardo  para aclarar el supuesto hecho de que el Presidente 
estatal del partido tenía conocimiento de que Armando Rivera no aparecería en las boletas para la elección de 
consejeros nacionales, comentó Alejandro Straffon Báez, integrante de dicha comisión parlamentaria. (AI) 
 
Cabeza. Simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador realizarán este 17 de junio en la alameda Hidalgo 
un foro para exponer testimonios de fraude electoral del 2006. (PC) 
 
LEGISLATURA 
La mesa directiva ya aceptó ingresar al pleno la solicitud de empréstito por 100 mdp a San Juan del Río, 
asegura el presidente de la comisión de hacienda Ricardo Martínez Rojas. Indicó que ya se enviaron los 
documentos que faltaban a la mesa directiva. (AI) 
 
El Presidente de la comisión de hacienda de la LV Legislatura, Ricardo Martínez Rojas informó que este 
jueves en sesión de pleno se subirá a tribuna el dictamen que dicha comisión realizó sobre la solicitud que hizo 
el Ayuntamiento de San Juan del Río, para que le autoricen contratar deuda por 100 mdp. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Marco Antonio León Hernández comenta que en la votación que se realiza en la UAQ percibió buen ánimo, 
pues hay conciencia mayoritaria de que no hay de otra más que impulsar el fideicomiso si no quieren que 
quiebre pronto la UAQ. El sistema fue muy rápido y está la presencia del Notario Roberto Olvera en el aula 
Fernando Díaz Ramírez. Al parecer el resultado, que se sabrá después de las seis, es por el sí. Opina que sería 
un error que la Universidad venda los terrenos que le ha donado gobierno, pues le van a servir para crecer. La 
parte toral está en el problema económico del país y en la desigualdad. Por eso se debe apoyar más a la 
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universidad pública. El sueldo de un maestro de tiempo completo es de 18 mil pesos al mes. En otro tema, 
comenta que esta semana concluye el plazo que estableció Manuel Suárez Muñoz para entregar el documento 
definitivo de las mesas de trabajo de la reforma del Estado; no sabe por qué se ha tardado tanto y no quiere 
pensar que el Gobierno del estado está entreteniendo este asunto. (PIQ) 
 
Sección. Raúl Moreno comentó sobre el aumento que se dieron los diputados federales de 18 mil pesos y a 
nadie le avisaron, que ahora están percibiendo un salario de 148 mil y tantos pesos cada legislador al mes; eso 
nos cuesta mantener a los 500 legisladores y muchos de ellos son unos zánganos. Espera que dentro de lo que 
será la reforma del estado se regule esto, porque es ofensivo que estos individuos se metan ese lanal, aparte 
de otras prestaciones, lo que incrementa en mucho lo que reciben. Le parece que sobran diputados 
plurinominales, al menos 100 están sobrando, pues hoy en día con la conformación política del país ya no se 
necesitan los diputados plurinominales, en este número al menos. Quisiera ver que los ilustres diputados de 
Querétaro nos dieran una explicación de esto, porque hay diputados que no están haciendo su chamba, hay 
diputados queretanos de una sola intervención, quisiera saber qué están haciendo Arredondo, Angélica 
Jiménez (sic) y los diputados que se destacan es porque se pelean entre sí y José Luis y Pancho Domínguez 
son de los que más o menos chambean, pero los otros nada. En otro tema, dijo que mañana se van a un SPA  
por Cadereyta regidores y secretarios de Corregidora, para ver si arreglan sus diferencias y este triste 
municipio, mal gobernado desde siempre, y ponen en marcha la administración ahora sí por fin, y el viernes que 
salgan del spa ya arreglaron sus diferencias y puedan darle resultados dignos de una administración a la 
ciudadanía. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Querétaro ocupa el cuarto lugar de las ciudades mexicanas del norte, de mayor importancia en competitividad, 
de acuerdo a una publicación de la ONU, reveló el presidente de la CANACINTRA Pedro Ruiz Velasco. La 
existencia de trabajo, la no explotación laboral infantil y un reducido índice de informalidad, son algunos de los 
factores que toma en cuenta el estudio. (PC) 
 
Reporte en vivo. En el Tecnológico de Monterrey se lleva a cabo la tercera reunión regional de la comisión mixta 
para la promoción de exportaciones a la que asistieron los representantes de Michoacán, Distrito Federal, 
Estado de México, Hidalgo y Querétaro. Se expuso la problemática del costo de la energía eléctrica que se 
incrementa un 300% en horas pico, es decir de 19 a 22 horas y que afecta a las empresas con una producción 
continúa. El Delegado de la Secretaría de Economía en Querétaro, Manuel García Quintana, puntualizó que 
esto atañe principalmente a la industria del vidrio, porque no puede apagar sus hornos y está pagando una 
sobre taza al sector energético de hasta 3 veces más que la saca de competitividad contra otros países. Para 
Manuel García Quintana esta sobre taza que se impuso en México hace más de 15 años, ya no tiene razón de 
ser pues ahora existe la capacidad para generar energía. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este día el STEUAQ llevará a cabo una asamblea informativa donde se van a dar a conocer a los 
trabajadores las propuestas para reformar el sistema de pensiones y jubilaciones, indicó Martha Padilla, 
secretaria general del sindicato. (PC) 
 
Desde temprano y tras la  certificación de un notario, inició el proceso de votación del SUPAUAQ, para que el 
personal académico apruebe un nuevo esquema de pensiones y jubilaciones, mediante la aprobación de parte 
de una mayoría simple. (PIQ) 
 
Cabeza. Sin ningún contratiempo, en punto de las 9 de la mañana el SUPAUAQ inició su tercera asamblea 
general extraordinaria con la instalación de urnas para el voto del sistema de pensiones y jubilaciones. (PC) 
 
Cabeza. El rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera manifestó que una vez que se tengan avances en los 
acuerdos para modificar el sistema de pensiones y jubilaciones, se abrirán las puertas de la gestión para revertir 
la tendencia de déficit por la que atraviesa actualmente la Universidad. (PC) 
 
Cabeza. Cada bimestre se incrementa en casi 4 mdp la deuda de la UAQ con el IMSS; ya asciende a 366 mdp, 
así lo advierte José Antonio Inclán Montes, secretario de Finanzas de la UAQ. (PC) 
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De ser aprobadas las reformas al esquema de pensiones y jubilaciones, la UAQ se buscarán recursos 
adicionales de inmediato, señaló el representante de la SEP, Eleuterio Samanillo, quien aseguró que se 
buscará una solución a la deuda con el IMSS. (PIQ) 
 
Cabeza. Si es aprobado el nuevo esquema de pensiones y jubilaciones por el SUPAUAQ, hoy mismo sería 
enviado un requerimiento a las autoridades de la SEP para capitalizar a la Universidad y acceder al fondo de mil 
200 mdp, informó la secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez. (PC) 
 
Guadalupe Murguía confió en que el SUPAUAQ apruebe las reformas universitarias, aseguró que este sería 
un paso importante para que la institución educativa pueda salir de sus problemas financieros. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Marco Antonio Rubio Abonce señala que cerca de 400 maestros han sufragado hasta las 2 de 
la tarde, lo que representa más votación que en la anterior votación, que es sólo un primer paso. El resultado 
será una muestra de la buena voluntad y la responsabilidad de los maestros con la universidad y permitiría 
concursar por los mil 200 mdp que ofrece la SEP. Los maestros opositores dieron hoy una muestra de madurez 
y no se opusieron al proceso, aún cuando algunos jubilados han manifestado su oposición. Los maestros de 
Psicología están más en desacuerdo con el proceso que con la reforma misma. Considera que a las 7 de la 
noche tendrán el resultado y con la mitad más uno de los votos, se tendrá aprobada la  reforma. (PIQ) 
 
Reporte en vivo. Se esta llevando a cabo la asamblea informativa por parte del STEUAQ; se están analizando 
las propuestas, solicitan que los trabajadores de nuevo ingreso queden incorporados al régimen de pensiones y 
jubilaciones, también señalan que el bono de permanencia debe iniciarse con un 20% al salario mensual 
tabulado, incrementándose en un 5% anual hasta llegar al 40% del salario otorgado al trabajador. También 
solicitan la integración del fondo, el cual contará con aportaciones del 3% al salario tabulado del trabajador, 
incrementándose un 1% anual hasta llegar al 8% y que la universidad aportaría el 6% de la nómina del personal 
sindicalizado incrementándose a razón de un 2% anual hasta llegar al 16%. Estas son las propuestas que la 
secretaria general Martha Padilla está dando a conocer a los trabajadores y en una segunda asamblea que se 
realizará el 20 de junio se realizarán las votaciones para ver si los trabajadores aceptan o no esta propuesta. 
Por parte del SUPAUAQ continúan todavía las votaciones y se van a cerrar hasta las 6 de la tarde. (PC) 
 
Sección. Luis Felipe Samayoa comenta que sólo quienes no conocen la situación real de la UAQ tratan de 
desviar el tema. El sindicato propuso en la votación, tres puntos específicos: 1- El bono de permanencia que da 
un 20% más a los jubilados que quieran segur trabajando; 2- Aportaciones de personal académico de 3% e 
incrementos hasta el 8% en el 2012; 3- Las nuevas contrataciones académicas se atenderán al régimen del 
IMSS, como opción a aportaciones al fideicomiso que servirá de soporte para atender el programa de 
jubilaciones de la UAQ y que cintará con una capitalización inicial de más de 100 mdp.  Se necesita no querer a 
la Universidad para no aceptar lo que se está proponiendo. Hizo una encuesta de salida y lo más probable es 
que gane el Sí.  
 
Oscar Arturo Rodríguez Cervantes manifestó que ayer se reunió con Alfredo Botello Montes para buscar 
alternativas respecto a la situación por la que atraviesa la UAQ. (AI) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de educación de la LV Legislatura, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
se reunió con el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, con el propósito de instalar una mesa de 
trabajo para buscar soluciones a los problemas que enfrenta la universidad. Dijo que ha faltado voluntad de 
todos los sectores involucrados para resolver el Conflicto. (PIQ) 
 
Este miércoles el embajador de Estados Unidos en México, Tony Garza, viene a Querétaro para impartir  la 
conferencia México-Estados Unidos, fortaleciendo enlaces. También tiene previsto dar a conocer la asociación 
de cinco instituciones universitarias de ambas naciones. Será recibido por el Secretario de Gobierno Alfredo 
Botello Montes, el Alcalde Manuel González Valle y el rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera; acudirá 
también el director del CONACYT, Juan Carlos Romero Hicks. (PIQ) 
 
Cabeza. El embajador de los Estados Unidos en México Antonio Garza inaugurará esta tarde la conferencia 
“México-Estados Unidos, fortaleciendo enlaces”. También anunciará 5 nuevas asociaciones entre instituciones 
universitarias de México y los Estados Unidos, las cuales serán financiadas en gran parte por el gobierno de los 
Estados Unidos, en el marco del programa Enlaces. (PC) 
 
Están en espera que el embajador de Estados Unidos, Antonio Garza acuda a la inauguración del programa 
México – Estados Unidos, fortaleciendo Enlaces, expandiendo su alcance. Es un programa que se lleva a cabo 
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gracias a la Organización US Aid del pueblo de los Estados Unidos de América, es un proyecto que busca 
colaboración entre universidades, se busca dar becas, distintos apoyos a proyectos de investigación, en esta 
ocasión va a congregar a un número importante de universidades. Se había dicho que estaría presente Juan 
Carlos Romero Hick de CONACYT, pero en la mesa principal se anuncia a Silvia Álvarez en representación 
de Juan Carlos Romero. (PC) 
 
Entrevista. Mauricio Kuri, presidente de la CANACO, comenta que la semana pasada terminó sus estudios 
como Licenciado en Derecho en la UVM en la licenciatura ejecutiva. Señala que es la oportunidad para los que 
no terminaron su carrera o para los que ni siquiera la iniciaron, ya que esta universidad permite a los que 
trabajan y tienen otras ocupaciones, el poder terminar la carrera ya que dan muchas facilidades. (PC) 
 
418 estudiantes fueron premiados por haber destacado en los juegos deportivos del nivel medio superior. 
Antonio Álvarez, director del INDEREQ, sostuvo que este tipo de competencias ayudan a los jóvenes a 
alejarse de las drogas y a canalizar sus esfuerzos en un sentido positivo. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Luego de que se han detectado algunas grietas en el edificio nuevo del CRIQ, el Secretario de gobierno 
Alfredo Botello Montes sostuvo que éstas no son consideradas fallas mayores; sin embargo advirtió que se 
consultará la situación con el Secretario de desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias, para que 
explique la situación de esas grietas. (PIQ, V10) 
 
En Querétaro sufrimos la pérdida de nuestras tradiciones debido al olvido, señaló el director del Centro INAH en 
la entidad, Diego Prieto Hernández. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El PAN, el PRI y Convergencia han realizado en este año, 36 eventos para allegarse recursos 
económicos, apuntó Jorge Luis Alarcón Neve, quien apuntó que los partidos políticos han cumplido en tiempo 
y forma con los permisos ante el municipio de Querétaro. (PIQ) 
 
El mes de julio inicia el proceso de foto-credencialización para los mil 600 vendedores ambulantes que hay en 
el municipio de Querétaro. El Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón destacó que más del 50% de estos 
comerciantes no están afiliados a ningún tipo de federación. (PIQ) 
 
Cabeza. Realizará el municipio de Querétaro una campaña para credencializar a los 10 mil 600 comerciantes 
ambulantes que se tiene registrados, informó el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, quien también 
advierte que quien no cuente con su credencial no podrá instalarse en vía pública. (PC) 
 
El Secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, Alejandro González Valle, informó que 
anualmente el municipio invierte 43 mdp en el mantenimiento de áreas verdes cuya superficie en conjunto es 
superior a los 6 millones de metros cuadrados. (PIQ) 
 
Se lleva un avance del 40% en la construcción de un anfiteatro para el rastro TIF, asegura el secretario de 
servicios públicos municipales Alejandro González Valle, quien señala que la planta tratadora de agua se 
construirá hasta el próximo año. (PC) 
 
Desde el inicio de las operaciones del rastro municipal como TIF, se han detectado 4 casos de uso de 
clenbuterol; los últimos se registraron durante el mes de marzo y ya cumplieron con la sanción de 2 meses que 
se les impuso, detalló el secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle. (PC) 
 
Sólo se ha sancionado a cuatro introductores de ganado por la presencia de clenbuterol, señaló Alejandro 
González Valle. Aseguró también que durante los últimos dos meses en el rastro municipal, no se han 
detectado estas sales milagrosas en los animales sacrificados. (PIQ) 
 
Aunque el proceso para reestructurar la deuda del municipio de Querétaro cierra hasta la próxima semana, ya 
se tienen tres propuestas por parte de instituciones bancarias, informó el Presidente municipal Manuel 
González. (AI) 
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Cabeza. Da a conocer el alcalde Manuel González que los 3 bancos que ofrecen la mejor oferta para 
renegociar la deuda pública del municipio son Deksia, Bancomer y Banobras, y estima que la próxima semana 
se tendrá ya la decisión definitiva. (PC) 
 
A partir del 16 de junio entrará en funciones Martha Sheley, como nueva Directora del DIF municipal tras su 
ratificación por el cabildo ayer por la tarde. Asegura que se dará prioridad a proyectos productivos, así como a 
programas para niños de la calle y una mano por la salud. (PC) 
 
Germán Borja García, Presidente municipal de Corregidora, acompañado de autoridades educativas y 
ecológicas, llevó a cabo la presentación del manual de manejo adecuado de residuos sólidos denominado, 
Escuela limpia. El Alcalde exhortó a los alumnos a fomentar la cultura de la separación de basura. (PIQ) 
 
La regidora en Colón, Ivette Magaña Montes aseguró que el municipio podría ser propuesto a nivel nacional 
como ejemplo, por la calidad en los servicios de salud. Esto por las pláticas que han tenido con el secretario de 
salud,  Rafael Ascencio. (AI) 
 
Cabeza. Con la intención de otorgar  a los trabajadores de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra las 
facilidades para cumplir con sus obligaciones, la Secretaría de la contraloría del gobierno estatal y autoridades 
de aquellas demarcaciones, signaron un convenio para que sus funcionarios puedan hacer su declaración 
patrimonial a través de Internet. (PIQ) 
 
El Alcalde de Tolimán, Martín Jiménez Ramos explico que se encuentra pagando el adelanto de 
participaciones de 2 mdp que solicitó a gobierno del estado al inicio del año, por lo que mensualmente 200 mil 
pesos son los que se descuentan por parte de esta demarcación. (AI) 
 

AGROPECUARIA 
El Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez, señaló que debido a la 
sequía que existe en el municipio de Arroyo seco, sus autoridades municipales buscarán que el gobierno estatal 
les otorgue recursos del orden de los 250 mil pesos para apoyar a mil pequeños productores. (PIQ) 
 
El diputado José Luis Sainz debería de aclarar dónde obtuvo la información sobre las 80 mil cabezas de 
ganado contaminadas presuntamente con clenbuterol y que estarían siendo comercializadas en otras 
entidades, consideró Jerónimo Martínez López, Presidente de la unión de tablajeros y tocineros e 
introductores de ganado y dijo desconocer cualquier información al respecto. (AI) 
 
El Frente Nacional Lechero en Querétaro no permitirá un aumento en el precio del litro de leche al consumidor 
final, si no está reestructurado con un aumento a los productores de entre 80 centavos y un peso, aseguró su 
presidente Víctor Manuel Martínez. Sin embargo dijo que algunas marcas ya incrementaron su precio hasta en 
1.50 pesos. (PC) 
 
En Entrevista en la mañana. Víctor Manuel Martínez, delegado por Querétaro del Frente Nacional Lechero, 
comentó que ellos siempre han estado peleando que se suba el precio al productor lechero, nunca al 
consumidor y por lo que ven, ya están tramando subirle el precio al consumidor. Ellos no han visto ningún 
aumento desde el 1 de enero del 2007. Hace 7 años la política era de que pagarles a ellos el 45% de lo que 
valía el litro de leche en el anaquel, hoy les dan el 32% aproximadamente, por lo que piensan que si es 
necesario subir a un 20% el producto, perfectamente la industria lo puede absorber porque son demasiadas las 
utilidades que tiene, no tienen porque subirle al consumidor, ellos están en la postura de que si va a subir un 
peso la leche, ese peso lo tienen que ver reflejado ellos los productores, que son los que están subsidiando el 
precio barato a la leche. Señaló que se espera otra vez que el maíz suba y si es así a ellos les vuelve a pegar y 
ya sería una cuestión insostenible para ellos. (AI) 
 
Anticipa el tesorero de la Asociación de avicultores del Estado Rafael Ábrego Osornio, un incremento de entre 
el 15 y 20% en el precio del pollo vivo, y otros productos como el huevo y la leche en un plazo máximo de 15 
días. En lo que va del año el incremento acumulado en el precio es del 24%. (PC) 
 
Solicita el comité organizador de la feria mundial Ovina que se va a llevar a cabo el próximo mes en el eco 
centro expositor, un apoyo de 500 mil pesos del programa de ferias y exposiciones de la SAGARPA. El 
Delegado estatal de la Secretaría, Manuel Valdez Rodríguez, indica que hasta el momento suman cerca de 
130 participantes nacionales inscritos y todavía falta el registro de los internacionales. (PC) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Araceli Jiménez, jefa del departamento de contaminación de la SEMARNAT, manifestó que el 51% de 
los residuos sólidos, son generados en los hogares. Conminó a las autoridades educativas a fomentar el uso 
del papel reciclable, el cual puede ser reutilizado hasta en cinco ocasiones. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Después de reunirse con el Colegio de Abogados Penalistas del Estado, el magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Jesús Garduño, afirmó que es necesario que se tome en un solo sentido a la ley para 
evitar que un solo artículo pueda interpretarse de manera distinta. (PC) 
 
Cabeza. El principal resultado de la alerta máxima que inició en abril, es que no se han presentado eventos 
extraordinarios en Querétaro, dice el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello dijo que no se bajara la guardia y que el principal resultado de la 
alerta máxima que inició en abril, es que no se han presentado eventos extraordinarios. (V10, PIQ) 
 
Al clausurar el curso de formación de agentes del Ministerio público y la PIM, Alfredo Botello Montes exhortó a 
los funcionarios a trabajar con honradez y lealtad, para engrandecer a Querétaro. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante la clausura de los cursos de formación de agentes del ministerio público y de la PIM, el 
procurador invitó a los nuevos elementos a que hoy más que nunca sumen esfuerzos para dar seguridad al 
Estado. Mientras el secretario de gobierno Alfredo Botello aseguró que en Querétaro se aplica el estado de 
derecho. (PC) 
 
Cabeza. A partir de la implementación de alerta máxima ha disminuido la incidencia delictiva en la entidad, 
asegura el procurador Juan Martín Granados. (PC) 
 
La Contraloría estatal recibió la petición formal de la Secretaría de salud, para investigar el caso de negligencia 
médica en el Hospital de Jalpan,  en el cual falleció una mujer. El titular Ricardo del Río señaló que en caso de 
detectarse que sí existió un delito, se dará parte a la Procuraduría General de Justicia. (PIQ) 
 
Cabeza. La Contraloría estatal dio inicio formal al proceso de investigación para deslindar responsabilidades y 
dar respuesta a la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, por el fallecimiento de una 
mujer mientras era trasladada de Jalpan a la ciudad de Querétaro, para recibir atención médica, informó el 
titular del área, Ricardo del Río Trejo. (PC) 
 
La PGJ informó de manera oficial sobre la muerte de Francisco Rosales Rodríguez, tenía 64 años de edad, 
era contratista, él se dio un tiro y fue localizada el arma de fuego calibre 38 especial, fue un suicidio. (PC) 


